

# CENTRO AMBIENTAL DEL EBRO EN LAS RIBERAS URBANAS DE ZARAGOZA

MAGÉN ARQUITECTOS

PREMIOS EGURTEK 2014 - EDIFICACIÓN



CENTRO AMBIENTAL DEL EBRO, Paseo Echegaray s/n, Zaragoza  
 Promotor: Ayuntamiento de Zaragoza  
 Constructor: Ferrovial Agroman S.L.  
 Proyecto y Dirección de Obra: Magén Arquitectos  
 Arquitecto: Jakine Magán y Francisco Javier Magán  
 Superficie: 1.948,17 m<sup>2</sup> Presupuesto (PEM): 1.738.497,25 €  
 Fecha inicio obra: 03/2008 Fecha terminación obra: 01/2010

**MEMORIA DESCRIPTIVA: Pájaros y Materiales**  
 Las vistas de la naturaleza desde superficies tejidas de madera de Ipe acompañan el recorrido por el edificio, que se plantea desde una íntima relación con la recuperación de las riberas urbanas del río Ebro en Zaragoza, potenciando las cualidades expresivas y de uso de la madera como material esencial y la relación directa y fluida entre los espacios exteriores e interiores.  
 La cubierta, configurada como una topografía visible desde los edificios del entorno, manifiesta su compromiso medioambiental y se propone como extensión del parque a través de sus superficies transitable en madera y sus diferentes cubiertas vegetales y como captador energético.  
 En la búsqueda de un paisaje monomaterial de madera integrado en el paisaje de riberas, se utiliza la tabla maciza de madera de Ipe de 15 x 3 cm, como único material configurador de las distintas superficies del proyecto, tanto horizontales como verticales, exteriores e interiores.  
 La madera de Ipe -con sello FSC, procedente de bosques gestionados de manera sostenible, y suministrada por la empresa Exteriores Tropicales- se utiliza como pavimento, en suelos exteriores e interiores, techos de porches y espacios interiores, fachadas opacas y colosales, dependiendo de su posición paralela o perpendicular al plano de cambramiento, paramentos interiores... evitando en los detalles la visión de otros elementos o materiales que interrumpían la visión general de la construcción con tabla de madera.

